



# REVUE DE PRESSE

## QUOTIDIENNE



Mardi 21 janvier 2025

### » PRESSE NATIONALE

Politique ↻



#### EMPLOYABILITÉ/ LANCEMENT DE L'ÉDITION 2025 DU PNSAR : 142 000 JEUNES IVOIRIENS BÉNÉFICIERONT DE STAGE POUR UN BUDGET DE 23,7 MILLIARDS DE FCFA

Le Gouvernement ivoirien renforce son engagement en faveur de l'emploi des jeunes. Ce lundi 20 janvier 2025, le Premier ministre Beugré, Robert Beugré Mambé, a lancé le Programme National de Stage, d'Apprentissage et de Reconversion (PNSAR) pour l'édition 2024-2025. La cérémonie s'est déroulée à la salle Anoumabo du Palais de la Culture de Treichville, en présence de ministres, de responsables d'entreprises privées et publiques et de plusieurs milliers de jeunes issues de grandes écoles. Avec un budget de 23,7 milliards FCFA, le PNSAR prévoit d'impacter 142 000 jeunes sur tout le territoire national. Ce programme, piloté par l'Agence Emploi Jeunes, a pour objectif de fournir des compétences clés aux jeunes défavorisés, afin de faciliter leur insertion sur le marché du travail.



#### OUVERTURE DE LA PREMIÈRE SESSION ORDINAIRE DE L'ASSEMBLÉE NATIONALE, HIER : ADAMA BICTOGO APPELLE LES IVOIRIENS À PRENDRE LEURS RESPONSABILITÉS POUR UNE PRÉSIDENTIELLE APAISÉE

Le président de l'Assemblée nationale de Côte d'Ivoire, Adama Bictogo, a ouvert, le lundi 20 janvier 2025, à l'hémicycle à Abidjan-Plateau, la première session ordinaire de l'Assemblée nationale. Il a appelé les Ivoiriens à privilégier la paix en cette année électorale. « Avec le nouveau cycle électoral qui va s'ouvrir, nous, députés, en notre qualité de représentants du peuple, devons être des vecteurs de paix et d'apaisement. Nos mandants nous observent. J'en appelle donc au sens de la responsabilité de chacun afin d'œuvrer à ce que ces scrutins se tiennent dans un climat apaisé. C'est un engagement citoyen qui prend sa source dans la conscience citoyenne. (...) », a-t-il déclaré, en présence de 5 présidents de Parlements africains. Mais aussi du Premier ministre, Robert Beugré Mambé ; de la présidente du Sénat, Kandia Kamissoko Camara ; de plusieurs chefs d'Institution ; ainsi que des membres du Gouvernement.

Economie ↻

#### CONQUÊTE DU MARCHÉ AMÉRICAIN : L'AMBASSADRICE DES ÉTATS-UNIS GUIDE LES PME IVOIRIENNES

Une opportunité en or. Vaste et diversifié, le marché des États-Unis d'Amérique offre un potentiel immense pour les entreprises ivoiriennes désireuses d'exporter leurs produits et services. Un potentiel amplifié par l'African growth an oportunity act ou loi sur la croissance et les opportunités économiques en Afrique (AGOA). C'est un dispositif mis en place par le Gouvernement américain pour offrir aux pays africains éligibles, dont la Côte d'Ivoire, des facilités d'exportation aux États-Unis. L'AGOA ouvre ainsi la porte à l'exportation vers le marché américain à environ 6 400 produits africains affranchis des droits de douane. « En réduisant ces barrières, les entreprises peuvent accéder plus facilement au marché américain et saisir les opportunités qui s'y trouvent », a expliqué, récemment à Abidjan, Jessica Bah Davis, ambassadrice des États-Unis en Côte d'Ivoire.

---

## CONSTRUCTION, LOGEMENT ET URBANISME EN CÔTE D'IVOIRE/ DÉJEUNER DE PRESSE - BRUNO KONÉ : « NOUS SOMMES DÉTERMINÉS À METTRE DE L'ORDRE »

Le ministre de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme, Bruno Nabagné Koné, a animé, le lundi 20 janvier 2025, dans un grand hôtel de Cocody, son traditionnel déjeuner de presse. Cette rencontre avec les journalistes a permis au ministre de faire le bilan des actions de son département, mais surtout de dénoncer les grelots qui tirent son département ministériel vers le bas. Sans langue de bois, Bruno Nabagné Koné a dénoncé tout ce qui se trame dans les secteurs de la construction, du logement et du domaine de l'urbanisme en Côte d'Ivoire. Le ministre, qui n'entend plus fermer les yeux sur les magouilles et autres pesanteurs qui mettent en difficulté son département ministériel, a été très clair. « Nous sommes déterminés à mettre de l'ordre. Et nous comptons veiller à cela afin que les secteurs de la construction et du logement se portent très bien en Côte d'Ivoire », a-t-il indiqué.

---

## TERRAINS VILLAGEOIS, LITIGES FONCIERS / BRUNO KONÉ : « L'ADU MET FIN DÉFINITIVEMENT À L'ATTESTATION VILLAGEOISE »

Le ministre de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme, Bruno Nabagné Koné, était hier, lundi 20 janvier 2025, face à la presse en vue de dresser le bilan de l'exercice 2024 de son Ministère et présenter les perspectives de l'année 2025. Profitant de l'occasion, le ministre Bruno Nabagné Koné s'est longtemps étendu sur la nouvelle réforme, visant l'institution de l'Attestation de droit d'usage coutumier (ADU). Cette réforme a expliqué le ministre, a, entre autres objectifs, « de réduire le nombre de litiges fonciers liés au foisonnement d'attestations villageoises avec des présentations diverses et variées. L'institution de ce modèle unique d'attestations sur les lotissements impliquant les communautés villageoises renforcent la mission d'encadrement par l'État, des communautés villageoises dans la gestion du domaine foncier urbain... », a-t-il insisté, avant d'ajouter : « L'ADU met fin définitivement à l'attestation villageoise. »

---

## APRÈS LA BONNE NOTE FINANCIÈRE BBB ATTRIBUÉE PAR BLOOMFIELD INVESTMENT CORPORATION : BOUAKÉ PEUT EMPRUNTER 10 MILLIARDS DE FCFA POUR CONSTRUIRE SA GARE ROUTIÈRE INTERNATIONALE

« Les résultats de la notation financière de la commune de Bouaké représentent une première dans le secteur des collectivités en Côte d'Ivoire. Et comme nous venons de le constater, le Comité de notation de Bloomfield investment a attribué, à court terme, la note A3 avec une perspective stable ; à long terme, la note de BBB avec une perspective stable. Ces différentes notes donnent la possibilité à la mairie de Bouaké d'emprunter sur le marché financier sans garantie de l'État. Notre priorité immédiate concerne la réalisation du projet de gare routière internationale de Bouaké pour coût d'investissement estimé à 10 milliards de FCFA », a indiqué Amadou Koné, ministre des Transports, par ailleurs maire de Bouaké, le lundi 20 janvier 2025, à Abidjan-Plateau. Il bénéficiait à l'occasion du soutien de Dr Aka Aouélé, président du CESEC.

---

La 7e édition des Rencontres du marché des titres publics (REMTP) s'ouvre, ce mardi 21 janvier 2025, sur les bords de la lagune Ébrié. Cet événement phare du secteur financier régional est organisé par UMOA-Titres. Les sessions de la deuxième journée se tiendront, le mercredi 22 janvier 2025, au Novotel Adagio dans la commune de Marcory.

---

## TRANSPORT AÉRIEN INTÉRIEUR : L'AÉROPORT DE BOUAKÉ DEVIENDRA AÉROPORT INTERNATIONAL

L'aéroport de Bouaké deviendra d'ici trois ans, c'est-à-dire en 2028, le deuxième aéroport international de la Côte d'Ivoire. C'est Jean-Louis Moulot, directeur général de la Société d'exploitation et de développement aéroportuaire, aéronautique et météorologique (SODEXAM) qui l'a annoncé, le vendredi 17 janvier dernier, au cours d'un déjeuner de presse à Port-Bouët, selon le site d'information Afriki Presse. Selon lui, le processus « d'internationalisation de l'aéroport de Bouaké a été lancé avec le Ministère des Transports ». Ainsi, tout ce qui doit être fait comme travaux pour mettre l'infrastructure aux normes sera fait pour que la deuxième ville de Côte d'Ivoire accueille les vols internationaux.

---

*Société* ↘

## DEUX RONDES DU SOCIAL PAR TRIMESTRE EN 2025 : ME ADAMA KAMARA APPELLE À LA MOBILISATION

Le ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, Me Adama Kamara, a lancé, au cœur d'une cérémonie de présentation de vœux, le lundi 20 janvier 2025, à l'agence IPS CGRAE d'Abidjan-Cocody, un appel à l'ensemble de ses collaborateurs et des médias, en annonçant l'organisation de deux Rondes du Social par trimestre. Ces initiatives, destinées à renforcer l'impact des actions sociales sur le terrain, débiteront en février 2025. « Préparez vos bottes, car nous serons tous mobilisés pour répondre à cet appel à l'action ! », a-t-il exhorté. Me Adama Kamara a par ailleurs présenté les défis majeurs pour l'année 2025 au niveau de l'Emploi et de la Protection sociale.

---

## AFFAIRES MARITIMES / PROMUE DIRECTRICE GÉNÉRALE ADJOINTE : LES CONSEILS D'ADAMA TOUNGARA ET NASSÉNÉBA TOURÉ AU LT-COLONEL NINSEMON KIDA ROSE

Lors du dernier Conseil des ministres de l'année écoulée, le Président de la République, Alassane Ouattara, a décidé de promouvoir le lieutenant-colonel aux affaires maritimes, Ninsemon Kida Rose, anciennement directrice de l'Intendance et de la Facturation, en faisant d'elle directrice générale adjointe en charge des Affaires administratives. Dans le cadre de l'exercice de ses nouvelles fonctions, la promue a été reçue, jeudi 16 janvier 2025, en sa résidence de Cocody, à Abidjan, par le Médiateur de la République, Adama Toungara. Il s'est agi pour lui de prodiguer des conseils à cette dernière pour la réussite de ses missions à la tête de cette direction adjointe des affaires maritimes. Plus tôt, la ministre de la Femme, de la Famille et de l'Enfant, Nassénéba Touré, a témoigné sa fière pour cette promotion et a également prodigué de sages conseils au lieutenant-colonel Ninsemon Kida Rose.

---

## ADMINISTRATION MARITIME IVOIRIENNE : CÉLESTIN SEREY DOH APPELLE À UNE NOUVELLE ÈRE

Lundi 20 janvier 2025, à la Direction générale des affaires maritimes (DGAM) à Cocody-Aghien, une cérémonie de remise de décrets de nomination s'est tenue sous la présidence de Dr Célestin Serey Doh, ministre délégué auprès du ministre des Transports, chargé des Affaires maritimes. Cet événement a été l'occasion de saluer la nomination par décret de responsables au sein de l'administration maritime, mettant fin à 16 années d'attente. Le ministre a exprimé sa reconnaissance au Président Alassane Ouattara pour avoir signé les décrets qui permettent ce renouvellement des instances. Dans son discours, Célestin Serey Doh a souligné l'importance de ce changement pour redynamiser l'administration maritime, et a appelé à une nouvelle ère dans son département ministériel.

Culture ↻



## JACOB DRI BI, (DIRECTEUR DU PARTENARIAT ET DU FINANCEMENT À L'AEJ) : « VOICI L'OBJECTIF DU GUICHET »

Lancé conjointement en avril 2024, par le Ministère de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique et celui de la Culture et de la Francophonie, le Guichet Fin Culture vise à accompagner les acteurs du secteur des arts et de la culture, à travers le financement de leurs activités. Jacob Dri Bi, le Directeur du Partenariat et du Financement à l'Agence Emploi Jeunes (AEJ), dans un entretien accordé au CICG, présente ce programme en faveur des start-ups évoluant dans le secteur culturel (mode et design, arts du spectacle, arts plastiques et visuels, livre, cinéma/audiovisuel). « Deux types d'acteurs des industries culturelles et créatives sont concernés par ce programme. Peuvent postuler au Guichet Fin Culture d'une part, des professionnels ayant fait la preuve d'au moins deux années d'existence de leur activité, et d'autre part, ceux qui, quoique n'ayant pas encore mis sur pied une activité, disposent d'idées de projets dans le secteur des arts et de la culture », a-t-il fait savoir.



VU SUR LE NET

Economie ↻



## COMMERCE EXTÉRIEUR : LES FACILITÉS OFFERTES PAR LE GUCE, AU CENTRE DES ÉCHANGES DE "TOUT SAVOIR SUR", CE MARDI 21 JANVIER 2025

Le directeur général du Guichet unique du Commerce extérieur (GUCE), Kitifolo Kignaman-Soro, est l'invité, ce mardi 21 janvier 2025 à 15H00, de la tribune d'échange et d'information du CICG dénommée "Tout Savoir Sur". Kitifolo Kignaman-Soro interviendra sur les facilités offertes par le GUCE, en direct des canaux digitaux du Gouvernement ivoirien, notamment Facebook, X et YouTube. Les internautes sont invités à se connecter pour faire connaître leurs préoccupations. La conférence de presse qui se tiendra à Abidjan-Plateau, verra la participation, en présentiel, de journalistes et d'acteurs du commerce. Le directeur général du GUCE saisira l'occasion pour présenter la politique du Gouvernement en matière de Commerce extérieur et partagera le bilan de leurs activités ainsi que les perspectives. (Source : CICG)



## CONSTRUCTION ET LOGEMENTS : LE PARU, LE PAQRA ET L'AQABA, DES RÉPONSES AUX QUARTIERS PRÉCAIRES, FAIT SAVOIR BRUNO NABAGNÉ KONÉ

Le ministre de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme, Bruno Nabagné Koné, a animé une conférence de presse bilan, le lundi 20 janvier 2025, à Abidjan, au cours de laquelle, il a évoqué les solutions du Gouvernement concernant les quartiers précaires. Bruno Nabagné Koné a évoqué le Projet d'Aménagement des Quartiers Restructurés d'Abidjan (PAQRA) qui vise à intégrer progressivement 5 quartiers préalablement restructurés, présentant un aspect précaire, sous-équipés et soumis à l'insécurité foncière. Selon le ministre, ce projet permettra de renforcer les équipements, notamment en infrastructures sociales de base et assainissement, pour améliorer les conditions de vie des résidents. Les études détaillées pour chacun de ces cinq quartiers pilotes que sont Grand Campement, Divo 1 & 2, et Akromiabila (à Koumassi), Gesco (à Yopougon), PK18 (à Abobo), ont été achevées. Le financement obtenu



## APPUI AU SECTEUR AQUACOLE : LE PSTACI OCTROIE 42 TONNES D'ALIMENTS AUX PISCICULTEURS DES RÉGIONS DU BÉLIER ET DU GBÊKÉ

Le coordonnateur général du Programme stratégique de transformation de l'aquaculture en Côte d'Ivoire (PSTACI), Modibo Samaké, a procédé, le 16 janvier 2025 sur le site piscicole de Koubi à Tiébissou, à la remise de 42 tonnes d'aliments aux coopératives de Yamoussoukro et de Bouaké. A cette occasion, Modibo Samaké a souligné que cette remise d'aliments s'inscrit dans la politique d'accompagnement des pisciculteurs mise en place par le PSTACI. Rappelant au passage l'appui en alevins, en matériel roulant, divers équipements de la chaîne de valeur et les formations dont les pisciculteurs ont déjà bénéficié, il s'est félicité de la bonne coopération entre le Programme et ces acteurs de terrain. Aussi, a-t-il rassuré les acteurs piscicoles du soutien et de l'engagement du Programme à leur côté. (Source : CICG)

Société ↙



## JIF 2025 : NASSÉNÉBA TOURÉ DONNE LE TOP DÉPART DES FESTIVITÉS ET LANCE UN APPEL AUX FEMMES DE CÔTE D'IVOIRE

Nassénéba Touré, ministre de la Femme, de la Famille et de l'Enfant, a procédé, le jeudi 16 janvier 2025, au Palais de la culture d'Abidjan-Treichville, au lancement officiel des festivités de la 48ème édition de la Journée internationale des droits de la femme (JIF) édition 2025. Cette journée est placée sous le thème : « Droits de la femme en Côte d'Ivoire : 30 ans après Beijing - Réalisations et stratégies pour l'avenir ». C'était en présence de plusieurs personnalités, dont Kandia Camara, présidente du Sénat, Françoise Remarck, ministre de la Culture et de la Francophonie, et Jessica Bah Davis, ambassadeur des États-Unis en Côte d'Ivoire. « Que tu sois femme de ménage, paysanne, coiffeuse, artisane, chauffeur, étudiante, enseignante, agent de santé, professionnelle des médias, agent des forces de sécurité, parlementaire ou magistrate, mobilisons-nous pour rendre cette célébration encore plus belle », a lancé la ministre Nassénéba Touré. (Source : CICG)



**Restez connectés à l'actualité du gouvernement**  
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



